

CUESTIONES

DE ENSEÑANZA

Las noticias hasta ahora publicadas acerca de los trabajos del Congreso Pedagógico de Barcelona, producen, en general, impresión poco avorable, y aunque no somos inclinados a exagerar el alcance de las manifestaciones un tanto vivas de opinión en el calor de la controversia, cuando los que discuten sus profesores, parece natural esperar que en los debates ha de resplandecer por cima de todo la tolerancia para escuchar la exposición de todas las ideas sean ó no del gusto de la mayoría de los que las escuchan.

No seremos nosotros tachados de sospechosos en cuanto pueda tender a dignificar y mejorar la condición del profesorado en todos los grados de enseñanza; mas por esta misma consideración, parece natural esperar que catedráticos y maestros demuestren a su vez que pueden aprovechar útilmente la corriente de opinión que se ha determinado en los últimos tiempos en favor de la instrucción pública, y por tanto de los encargados de transmitirla.

Con ocasión de la Asamblea que tarabien los Amigos de la Enseñanza celebraron hace algunos años en el local del Ateneo de Madrid, se formularon observaciones semejantes a las que dejamos consignadas, produciéndose también entonces con excesiva frecuencia incidentes ruidosos como los que ahora comunican los correspondientes, y dando lugar a reflexiones poco lisonjeras para los asambleístas.

Aparte de esta cuestión que, no por ser de mera forma, carece de importancia, y sobre la cual, en bien del objeto que se persigue, debemos llamar la atención de los organizadores de estas Asambleas, conviene indicar que en general se concede poca atención a lo que las personas de más autoridad en estas materias conciben justificadamente en primer término, para alcanzar la deseada mejora en la instrucción pública.

Conformes con todos en las deficiencias de los actuales procedimientos docentes, en el verdadero absurdo de que entre la enseñanza secundaria y la superior, la diferencia sea sólo nominal, dedicándose el mismo tiempo é igual procedimiento para explicar las asignaturas de los primeros años del bachillerato que las del doctorado, véase que sobre tema tan capitales predominan cuestiones secundarias, que aun resueltas en el sentido que se pide, no contribuirían gran cosa a promover la cultura general.

En cambio, encontramos muy pertinente, por caer dentro de las ideas que dejamos expuestas y que son las de cuantos sin espíritu de clase examinan el problema, que se haya concedido atención a la manera de reclutarse entre nosotros el profesorado, fijándose en la constitución de los tribunales de oposición, donde sin necesidad del concurso de las Cortes se podrían corregir desde luego evidentes y nocivas deficiencias.

La disciplina escolar, incluyendo en ella naturalmente a los profesores, el establecimiento de una inspección eficaz y la reforma en los procedimientos docentes y en las condiciones para el ingreso en la enseñanza, son los puntos que con más urgencia reclaman la atención, no sólo de los Gobiernos, sino de cuantos se interesen realmente por la cultura patria.

En Extremo Oriente

Anuncios de guerra

Londres 7.—Telegramas de Tokio dicen que la guerra es inevitable y que se esperan de un momento á otro noticias de haberse roto las hostilidades, pues los barcos japoneses tienen orden de romper el fuego si los rusos intentan desembarcar un solo hombre en las costas de Corea.

Reina pánico en Bolsa, y entre los políticos produce sensación la convocatoria de Consejo de ministros extraordinario para mañana.

Nueva York 7.—Circular con insistencia el rumor de que el Japon ha declarado la guerra á Rusia y que las escuadras japonesas han zarpado para cortar el paso á los barcos rusos que navegan con rumbo á Port-Arthur.

En previsión de acontecimientos se reforzará la flota que los Estados Unidos tienen en los mares del archipiélago filipino.

París 7.—Se dice á última hora, con referencia á telegramas del Japon, que las hostilidades se romperán de un momento á otro y que ya es imposible toda esperanza de avenencia.

Los políticos á quienes he hablado no ocultan sus temores de que puedan sobrevenir complicaciones europeas.

Los Estados Unidos

Nueva York 7.—Un despacho oficial expedido en Chemulpo por el comandante del crucero norteamericano *Vicksburg*, dice que el cónsul de los Estados Unidos en Seul le ha pedido que le deje cien hombres para defender la legación yanqui en la capital de Corea en caso de guerra.

Esto hace suponer que las circunstancias son sumamente críticas y que en Corea la guerra se juzga inevitable.

En los centros oficiales se asegura que el gobierno norteamericano está decidido á guardar la más estricta neutralidad en el caso de que, como se teme, estalle de un momento á otro la guerra entre Rusia y el Japon.

En embargo, se añade que, en el caso de que cualquier súbito yanqui sea molestado ó vulnerado cualquiera de los derechos que dan á los Estados Unidos los tratados comerciales vigentes, el gabinete de Washington abandonará inmediatamente la neutralidad y se dispondrá á hacer respetar sus intereses por medio de la fuerza.

La opinión pública, en general, simpatiza con la causa de los japoneses.

Barcos al Extremo Oriente

Telón 7.—El crucero *Sully* se dispone para marchar al Extremo Oriente dentro de unos diez días.

Nápoles 7.—El crucero *Marco Polo* marchará al Extremo Oriente, conduciendo al almirante Delibera que mandará la escuadra italiana en aquellos mares.

Londres 7.—En telegramas de Odessa se anuncia que están ya listas para zarpar con destino al extremo Oriente, entre otros barcos de la flota voluntaria, el *Smolensk*, el *Sancé Petersburg*, el *Jambon*, el *Sebastopol* y el *Vladimir*.

Soldados rusos en Corea

Washington 7.—El cónsul americano en Seul telegrafía al departamento de Estado que los 30 soldados rusos desembarcados en Chemulpo y á quienes negaron transporte los ferrocarriles japoneses, han llegado á pie á Seul.

Preparando la intervención

Londres 7.—Se asegura que el gobierno francés, deseoso de evitar la guerra entre Rusia y el Japon, ha indicado á Inglaterra que cooperará á cualquier iniciativa que tome en ese sentido.

La situación en Corea

Londres 8.—La legación coreana en esta capital ha declarado que ignora que hayan desembarcado en Seul tropas extranjeras.

Califica de exageradas las noticias referentes á los desórdenes ocurridos en aquella capital.

Afirma, por último, que no peligran en la misma los intereses de los residentes extranjeros.

La respuesta de Rusia y el gobierno japonés

Londres 8.—Telegramas de Tokio dan cuenta de haberse verificado el Consejo de ministros para examinar la respuesta de Rusia á la última Nota del Japon.

Además de los ministros han asistido á la reunión los jefes superiores del ejército y de la marina japoneses.

De los acuerdos del Consejo no ha podido traslucirse nada.

Los cruceros argentinos

Ginebra 8.—La comisión argentina ha hecho entrega á la japonesa de los cruceros *Moreno* y *Rivadavia*, construidos en estos astilleros y vendidos por la Argentina al imperio del Japon.

Los citados buques zarparán hoy de este puerto.

LA CUESTION NOZALEDA

Manifestaciones del señor Sánchez de Toca.

Ha sido muy comentadas las siguientes manifestaciones que el *Harald* atribuye al ministro de Gracia y Justicia, por los juicios que contienen respecto á la población de Valencia.

Parece muy raro que un hombre de talento, como indudablemente lo es el señor Sánchez de Toca, haya expuesto con tal crudeza las apreciaciones que le atribuye nuestro colega, prefiriendo nosotros creer que hay algún error en la interpretación de sus palabras, que es de esperar aclarará pronto el citado ministro.

Es aquí ahora las comentadas declaraciones:

«Yo, que continuamente estoy despachando expedientes de indulto y nombramientos de magistrados, pongo un especial cuidado cada vez que tengo que nombrar un beneficiario de la Iglesia.

En el del P. Nozalada, puse toda mi atención, examinando previamente todos sus antecedentes y los cargos que se le hacían. Convencido de que no existía nada contra él, dispuse el nombramiento.

En esta cuestión, el Gobierno asumirá toda la responsabilidad en el Parlamento. Diré, sin embargo, que he puesto á la firma el decreto porque á Valencia no se podía

llevar, ni á un fraile que sólo hubiese visto el mundo desde su celda, ni á un canónigo que se hubiese pasado la vida en el coro de una Catedral.

Habría que nombrar á una persona de gran experiencia, porque también en Valencia hay sus tagalos y sus reyes Bonifacios, y para esto nadie me pareció mejor que el P. Nozalada.

Así como Sagasta estudiaba en los dos grandes libros de Palacio y el Parlamento más que en ningún otro, así el P. Nozalada ha aprendido también mucho en aquellas grandes luchas de Filipinas.

En la Nunciatura

Anteayer fué enviada á la Nunciatura la notificación oficial de haber sido presentado para ocupar la sede vacante de Valencia el P. Nozalada, y ayer visitó al Nuncio el antiguo Arzobispo de Manila.

Refiriéndose á esta entrevista dice *El Liberal*:

«Su visita debió responder indudablemente á un llamamiento del Nuncio.

Lo ocurrido en la conferencia celebrada ayer entre monseñor Rinaldini y el P. Nozalada, es cosa que no ha podido averiguarse. Uno y otro conferenciante han guardado absoluta reserva.

Así como en la Nunciatura se vería con gusto que el P. Nozalada renunciara el nombramiento que, en mal hora para el Gobierno, se le ha conferido.

En la Nunciatura se sabe, como lo saben igualmente muchos hombres políticos, que el exarceobispo de Manila no goza de gran predicamento, ni mucho menos, en el Vaticano.

Y no es sólo la Nunciatura la que vería con gusto la renuncia; es también el Gobierno quien la desea, como medio, el único, de salir lo menos mal del conflicto en que se ha metido.»

Los escándalos de la Zarzuela

El mazo crítico continúa siendo en el teatro de la Zarzuela motivo de escándalo.

El público pide á gritos copias contra Nozalada, y los actores no pueden complacerle, porque pesa sobre ellos la prohibición del gobernador.

Con motivo de un *couplet* cantado por el Sr. Rinaldini en que se aludía al Sr. Salmerón, al propio tiempo que miraba á un palco principal, parte del público creyó que se hallaba en el teatro dicho hombre público, y se produjo un momento de expectación.

Fronto pudo observarse que el Sr. Salmerón no se hallaba en el teatro, sino personas de su familia, y la obra siguió representándose tranquilamente.

El presidente y el secretario de la congregación de San Luis han escrito una carta á los periódicos negando que los socios de este círculo tomaran parte en las protestas de anteayer en el teatro de la Zarzuela.

Todos los que fueron al teatro con el fin de manifestar su desagrado ante ciertas alusiones al pretendiente, pertenecen á la Juventud carlista, y según han manifestado, como tales carlistas, y no con ninguna otra representación, acudieron para realizar la protesta al teatro de la Zarzuela.

En propia defensa

Dice un periódico que el P. Nozalada se ocupa en estos días en la preparación de un folleto para vindicarse de los cargos contra él formulados.

Se propone publicarlo antes de que las Cortes reanuden sus tareas, á fin de que sirva de base á la defensa que de él habrán de hacer el Gobierno y alguno de sus amigos.

Sesión extraordinaria

Valencia 7.—A petición de los concejales unionistas, radicales y demócratas, se reunirá mañana el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para discutir una proposición rogando al Gobierno nombre Arzobispo de Valencia un prelado que no sea el P. Nozalada.

Los diputados Blasco Ibáñez y Gil Morote y otros muchos republicanos han telegrafado á Salmerón rogándole venga á presidir el mitin de protesta contra el nombramiento del Arzobispo.

EL SR. SILVELA

Declaraciones negadas

Varios periódicos han reproducido una supuesta *interview* de D. Francisco Silvela con el Sr. Hermida, corresponsal de un periódico de la Habana, que hace tres semanas publicaron, entre otros, *El Correo Español* y *El País*.

La *Epoca* escribe anoche lo siguiente: «La *Correspondencia de España* publica unas declaraciones que el periodista señor Hermida atribuye al Sr. Silvela.

Ya dijimos hace tiempo, refiriéndonos á esta misma supuesta *interview* y autorizada por el Sr. Silvela, que era de todo punto falso cuanto en ella se decía; que no conocía nuestro ilustre amigo á tal Sr. Hermida, ni había hablado con él; y hoy, con igual autorización, reiteramos que se trata de una solemne mentira y es un puro embuste cuanto se pone en labios del Sr. Silvela; y los que después de estas declaraciones lo mantengan ó lo reproduzcan, lo tendrá el Sr. Silvela, y los deberá tener toda persona de honor, por cómplices en la tal mentira.»

EL CONGRESO PEDAGOGICO

Tercera sesión

Barcelona 7.—Se ha celebrado hoy la tercera sesión de la Asamblea pedagógica, presidida por el Sr. Maristany.

El doctor Calleja aboga por la autonomía administrativa de las Universidades.

En el debate intervienen los Sres. Parppal, Díez Plaza y Reyes.

El Sr. Díez Plaza pide mucha Guardia civil para la enseñanza; rechaza en parte la autonomía universitaria, y pide que en la organización de las Universidades intervenga el poder central.

El Sr. Reyes lee una Memoria en que, ensalzando el estudio de las lenguas vivas, relega á término muy secundario los estudios filosóficos, y aboga por la conveniencia de las carreras especiales.

El Sr. Fournier hace objeciones, y el señor Díez Plaza se adhiere al trabajo del señor Reyes.

El Sr. Parppal se opone á la teoría del Sr. Reyes, defendiendo la unidad de las literaturas portuguesa, castellana y catalana. El Sr. Vincenti hace uso de la palabra, diciendo que los oradores han tomado el asunto, y nos bajo el punto de vista literario y otros en su aspecto comercial.

Se declara partidario del establecimiento de cátedras de habla catalana, y se lamenta de que los abogados en general desconozcan el derecho catalán y gallego.

Pide la unificación y los cinco años de carrera de Filosofía y letras.

Para dar descanso á los asistentes, se suspende la sesión, que vuelve á reanudarse á las dos horas bajo la presidencia del señor Maristany.

El Sr. Balaguer renuncia á la lectura de su Memoria, defendiendo la suya el señor Vela.

Después se lee una proposición del señor Ruano regulando la asistencia á las cátedras y pidiendo los dos turnos de oposición y de concurso.

El Sr. Jiménez expone las faltas de que adolece el profesorado y propone algunos medios para evitarlos ó remediarlos.

Entre nutridos aplausos se levanta el señor Giner de los Ríos para hacer una calorosa y elocuente defensa del profesorado particular.

Examinando luego la constitución de los tribunales, entiendo que son preferibles y mejores aquellos en que se pone entre el profesorado personas competentes, aunque carezcan de títulos académicos.

Se opone á que examinen á los alumnos los mismos profesores que les han explicado los cursos, y aboga por la implantación de la forma en que funcionan las Universidades libre de Versalles y católica de Lovaina.

El Sr. Parppal defiende una enmienda, mientras en torno del Sr. Clausolles se forma un grupo, cuya actitud hace que el señor Vincenti intervenga, teniendo que acompañar al Sr. Clausolles.

La agitación que se advierte fuera obliga á varias señoras á levantarse alarmadas. Se levanta la sesión.

El condado de Sagasta

He aquí el texto del real decreto, firmado ayer por S. M., en el que se confiere aquella gracia á doña Esperanza Sagasta:

«Desearo dar una señalada prueba de mi real aprecio y perpetuar la memoria de los eminentes y relevantes servicios prestados al país y al Trono por D. Práxedes Mateo Sagasta, de acuerdo con el parecer de mi Consejo de ministros, vengo en hacer merced de título del reino, con la denominación de conde de Sagasta, á favor de su hija doña Esperanza Mateo Sagasta de Marino, para sí, sus hijos y sucesores legítimos.

Dado en Palacio á 7 de Enero de 1904.—*A. J. J.*

El Imparcial dice acerca de este asunto:

«Habla ayer mañana, después del Consejo celebrado en Palacio, el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Sánchez de Toca, y decía que el Gobierno, llevado del mejor deseo, había sorteado hábilmente la redacción del real decreto que en otro lugar publicamos, y por el cual se concede el título de condesa de Sagasta á la hija del que fué en vida ilustre jefe del partido liberal.

El Gobierno hubiera querido que la recompensa otorgada fuera igual á la que á raíz de la muerte del Sr. Cánovas del Castillo se otorgó á su viuda; pero las circunstancias excepcionales de su muerte y el haberle sorprendido ésta siendo presidente del Consejo de ministros, establece la diferencia que se observa entre el pomposo decreto con que se hizo la concesión de este ducado y el decreto que firmó ayer mañana S. M. el Rey.

El Liberal hace el siguiente comentario:

«Ayer tarde, después del Consejo de ministros, fué firmada la concesión del título que, como se advierte, no lleva aparejada la grandeza de España y se reduce á un modesto recuerdo como el que se dedica á cualquiera de los íntimos servidores palatinos que son personas gratas á la realza.»

Por último, *El Globo*, escribe lo siguiente:

«El Sr. Maura, refundador del decreto, es sin duda poco generoso en facilitar los impulsos de un Monarca que no quiere ser menos que sus antecesores en dar en las mercedes la medida de su gratitud, ó sin duda no ha tenido en cuenta que hay tres precedentes; las viudas de Prim, Cánovas del Castillo y Martínez Campos, cuyos servicios á la patria y á las Monarquías de Saboya y Borbón habrán sido iguales, pero no superiores á los de Sagasta, recibieron ducados con grandeza de España, libre de gastos.

Seguramente esta observación, que surge forzada por nuestra memoria de periodistas, no tiene cabida en el ánimo de Esperanza Sagasta. Los que la conocen saben que, por lo mismo que rehuyó siempre toda suerte de homenajes cuando podía recibirlos á manos llenas, los que ahora se le tributan encuentran acogida fervorosa en la sencillez de aquella alma, exaltada por todas las bondades. Pero á nosotros se nos antoja que Maura ha medido con cuenta gotas la magnificencia real.»

Nosotros esperamos que estos comentarios sean desvanecidos por algún nuevo acto de la Corona en favor de la otra rama de la familia del Sr. Sagasta.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

En el hotel que en la calle del Marqués del Riscal habita la distinguida señora marquesa de Vinet, viuda de Hoyos, se ha celebrado un brillante baile.

La duquesa de Oza y su hermana política la marquesa de Cerzoza, que vestían elegantes *toilettes*, en unión de los jóvenes y distinguidos marqués de Hoyos y D. Antonio Hoyos y Vinet, hicieron los honores de la casa con su acostumbrada amabilidad.

La aristocrática y numerosa concurrencia que asistió á la fiesta quedó altamente complacida de la distinción con que fueron agasajados por la señora marquesa viuda de Hoyos.

El joven duque de Medinaceli ha invitado á una cacería en sus hermosas posesiones de Espeluy, á varios de sus amigos.

A tan animada fiesta cinegética han asistido los señores condes de Masculi y Peñarriero, los marqueses de Najera y de la Scala, el director de Agricultura, Sr. Prado y Palacios, y los Sres. Vázquez (Luis Carlos) y Calvo de León.

En tres días se han cobrado 1.121 conejos y 401 perdices.

—Ayer tarde, á las cinco, falleció en Madrid la señora doña María Elisa de Tapia y Parrella, esposa del senador vitalicio don Adolfo Bayo.

La finada, por sus virtudes, ameno trato y caridad inagotable, era justamente estimada en los círculos madrileños.

—Como jueves, víronse ayer tarde muy animadas y concurridas las recepciones semanales celebradas en casa de la duquesa de Castrejon.

También fueron muy visitadas la esposa del representante de Rusia y la señora de Santos Guzmán.

—El 28 del actual se celebrará la boda de la linda señorita Carolina Frigola y Muguira, hija de los barones del Castillo de Chirel, con el distinguido joven D. Manuel Cendra y López.

—El marqués de Valdeterrazo irá en breve á Extremadura.

—Han regresado á Madrid, procedentes de Andalucía, D. Daniel de Iturralde y su bella esposa.

TEATRO REAL

«Orfeo»

Para los aficionados al verdadero y grande arte de la música es placer de dioses oír la maravillosa obra de Gluck, fundamento y como piedra angular del drama lírico moderno. Y lo que en ella resalta, por sobre todas las cosas, es la soberana y magnífica poesía de que está impregnada, aquella poesía sublime que sólo se encuentra en las mayores obras del genio, la que no há menor sino aquella expresión sencilla y llena de majestad, que apareció en las manifestaciones de la Naturaleza, madre de todo arte.

Con una fábula sencilla, á veces un simple cuento de niños ó una tradición popular, construyen los genios poetas inmortales, y no de otro modo, con la leyenda de *Orfeo*, su peregrinación por el Averno y los plácidos Campos Elíseos, movido por el amor, hizo Gluck su ópera más conocida, fundando con ella este arte magnífico que en nuestros días alcanzó, en Wagner, su más cabal y espléndido desarrollo. Porque *Orfeo*, con sus formas sencillas, su poesía serena y su placidez encantadora, es obra de combate, como que hizo una revolución en el arte lírico dramático y fué el comienzo de su transformación y engrandecimiento.

Nadie, hasta Gluck, había logrado dar, en el canto, la forma propia de la pasión en sus aspectos diversos; nadie tampoco consiguiera realizar la íntima unión de la palabra y la música, para constituir un todo único, creando así la declamación lírica, ni dar á la melodía y á la orquesta aquel sentido que ahora tiene; y es que Gluck, como Bach y como Mozart, es ante todo poeta y realiza, en primer término, una obra de excolta poesía.

Anoche obtuvo *Orfeo* excelente interpretación, por punto general; el maestro Ferrari cuidó de ella con particular esmero, llevando la orquesta con acierto y haciendo resaltar interesantes pormenores, sin permitirse libertades, y así resultó bastante aproximada al carácter que dió Gluck á su música.

Hizo la señora Parisi un *Orfeo* admirable, lo mismo en el canto que en la expresión dramática; dijo el primer acto, sobre todo aquellos recitados modelo, con un acierto de verdad que conmovió; en las estrofas de la escena del Averno, consiguió darlas su carácter y tuvo el buen gusto de no añadir nada, y quizá si las llevara un poquito más lentas, resultasen todavía mejor; y para nuestro sentir, el aria famosa del acto tercero tiene en la gran artista intérprete digna de aquella página sublime, y este es el mayor aplauso que á la señora Parisi puede tributarse en la ópera de Gluck.

Muy discreta, como de costumbre, la señorita García Rubio, cantó acertadamente la parte de Euridice; estuvo bien en su papel de Amor la señorita Lucchi, y los coros se portaron como buenos.—R.

EL SEÑOR CANALEJAS

Villafranca del Panadés 7.—A las once de la mañana ha llegado D. José Canalejas, acompañado de varios de sus amigos políticos.

El recibimiento que se ha hecho al señor Canalejas ha sido entusiasta. En las calles, que estaban llenas de gente, fué objeto el ilustre viajero de grandes muestras de simpatía.

En el teatro Principal se ha celebrado el mitin, al que ha concurrido mucha gente de todas las clases sociales.

Varios señores hablaron en elogio de los Sres. Canalejas y Urzáiz, y pidieron á éstos señores que trabajaran para conseguir facilitar la exportación de los productos de la comarca.

El Sr. Canalejas, al levantarse á hablar, fué saludado con una salva de aplausos.

Después de dirigir una hermosa salutación á Villafranca, dice que, en su entender, los Gobiernos deben preocuparse seriamente ante los conflictos nacionales combatido el impuesto de consumos y dijo que es preciso que esta carga desaparezca; explicó sus trabajos en pro de la agricultura á su paso por el Gobierno del Sr. Sagasta, y terminó declarándose partidario de la protección al trabajo y á la industria.

Al terminar su discurso el Sr. Canalojas, fué objeto de una calurosa ovación.

MODAS ANTIGUAS Y MODERNAS

En el último número de la notable Revista de Archivos, Bibliotecas y Museos hemos visto una lámina que acompaña al interesante trabajo que desde hace tiempo viene publicando D. José Ramón Mélida sobre las «Esculturas del Cerro de los Santos», y en la cual se ven reproducidas varias estatuas antiguas y tipos vivos, demostrando éstos la supervivencia de adornos, tocados y trajes de muy remota fecha.

Ha sido feliz la idea de reunir en esa lámina los elocuentes testimonios de la constante afinidad de la mujer á engalanarse con joyas y aderezos, que forman en torno de su rostro una aureola.

Las esculturas son tan notables como el hermoso busto descubierto hace pocos años en Elche y hoy conservado en el Museo del Louvre, que ostenta sobre una especie de mitra y por entre los bordes de un manto cuidadosamente plegado sobre los hombros, una diadema de cadenillas, especie de cascabeles, y cubriendo las orejas sendas ruedas de labor calada, como de filigrana, placas y collares con dijes.

Las demás son una estatuilla enteramente igual, y otra con diadema de cadenillas que caen á los lados de la cara, dijes redondos pendientes de ellas y gruesos collares, ambas esculturas de la colección que posee el Museo Arqueológico Nacional, descubiertas en el llamado «Cerro de los Santos», existente en la provincia de Alicante; y por último, una figura de barro del Museo de Tünez, adornada con alto tocado y collares iguales á los de las estatuas españolas, las cuales se consideran de fecha anterior á la dominación romana, de manera que nos dan á conocer las modas de las mujeres ibéricas de la región que hoy comprende las provincias de Valencia y Murcia, las cuales mujeres eran por lo visto muy aficionadas á joyas, como asimismo las púnicas de la costa africana, que por lo visto se adornaban de un modo parecido.

Pero es de notar que esos tocados de cadenillas fueron ya usados antes por las mujeres orientales. Lo demuestra en dicha lámina el retrato de la esposa del alemán Dr. Schilleman, con el tocado de cadenillas de oro, que forma diadema, con cadenas hasta los hombros, pendientes y collares, descubierta por dicho famoso explorador en Hissarlik, ó sea en Troya, y que él mismo consideró como una de las joyas de Helena, la esposa de Agamenón, robada por París.

Por otra parte, ese género de adornos fastuosos, de filigranas y colgantes, en combinación con el peinado, etc., se ve hoy en uso, en España precisamente en las valencianas, que llevan los rodetes del pelo, como las ruedas del busto de Elche, á los lados del rostro, la peña levantada como la mitra, los pendientes de colgantes y los collares de muchas vueltas.

Por eso en la lámina se reproduce un tipo valenciano, que es la señora del eminente pintor Sorolla.

Y se ve también en las mujeres argelinas, que llevan gorros semejantes á la mitra de Elche, cadenillas, collares, diademas y colgantes, mas yelos y mantos, que dan á las figuras análogo aspecto al de las antiguas españolas y á las púnicas, de quienes, sin duda, descienden esas africanas.

Tanto en lo antiguo como en lo moderno, se ve que esos adornos favorecen mucho á las mujeres, realzan su belleza mucho más que los adornos que se lucen en los salones, y demuestran cómo á través de los siglos ha conservado el buen gusto sus mejores armas para dar á la mujer el triunfo y hacer de ella lo más artístico que se conoce.

LOS OBREROS DEL MAR

En Barcelona

Salida de un barco tripulado por «esquirols».

Barcelona 7.—La casa Palch ha alistado con esquirols la dotación de un buque que se hizo al mar esta madrugada.

Prepara en igual forma la salida del Puerto Rico, que se hizo zarpar esta tarde.

Entrados los huelguistas, se reunió el comité de la Federación, acordando que si se hacía al mar un segundo buque cesarían las contemplaciones y se extendería la huelga á los vapores corrientes, lo cual no se había hecho hasta ahora por evitar perjuicios generales.

En Bilbao

Amenazas de huelga

Bilbao 7.—Los marineros han presentado á los patronos las condiciones aceptadas por el Congreso de Alicante, amenazando con declarar el lunes la huelga, caso de no ser concedidas.

Los armadores creen que la huelga afectará poco á la navegación de altura, que es la importante aquí, circunscribiéndose los perjuicios casi exclusivamente al cabotaje.

Su propósito es pedir al Gobierno la autorización de embarcar para tripulantes extranjeros en cualquier eventualidad que ocurra.

Se teme que con los marineros hagan causa común los cargadores y otros oficios.

En Gijón

La Asociación de pilotos

Gijón 7.—La Asociación de pilotos ha celebrado Asamblea para tratar de la circular de la Federación de marineros y fogoneros con motivo de la huelga, acordando por unanimidad telegrafiar la adhesión incondicional de la Asociación á la circular de la Federación por estimar fundadas las peticiones.

El acuerdo se ha comunicado á las Asociaciones de náuticos y maquinistas y á la Liga española.

En Valencia

Huelga declarada

Valencia 7.—Los fogoneros, paleros y marineros de los buques españoles anclados en este puerto, obedeciendo á acuerdo general, se han declarado en huelga.

Piden aumento de sueldos y mejora de situación, fijando los primeros en 22 duros

mensuales para fogoneros y paleros y 18 para marineros.

Además reclaman se les conceda siete reales diarios por plaza para manutención.

El capitán del puerto ha intervenido para ver de dar solución al conflicto.

EXTRANJERO

Del Vaticano

Roma 7.—El Osservatore Romano publicará esta noche el nombramiento de monseñor Marchi para Nuncio de la Santidad en Lisboa.

—Confírmase la próxima publicación, acaso dentro del mes de Enero, de un documento pontificio referente al arte sagrado, para quitar de los templos las estatuas monumentales y los cuadros que carezcan de carácter artístico.

Dicho documento recomendará, en cambio, el mayor cuidado para la conservación de objetos del arte religioso, como cuadros, estatuas y tapices.

—Se estudia en el Vaticano un proyecto para vender ó rifar los regalos que recibió León XIII con ocasión de sus jubileos. El producto que se obtenga será destinado á obras de beneficencia.

—Dícese que el próximo Consistorio no se verificará hasta el mes de Junio. En él serán nombrados Cardenales los Nuncios de París y Madrid.

Marinoni

París 7.—En la tarde de hoy ha fallecido á la edad de ochenta años el Sr. Marinoni, director del Petit Journal.

La prensa diaria debe á Marinoni gran parte de su enorme progreso.

Ingeniero y mecánico notabilísimo, aplicó todo su esfuerzo á construir máquinas que superaran en tirada á las antiguas prensas Stanhope, que apenas podían producir 300 ejemplares por hora.

La primera máquina inventada por Marinoni fué la llamada plana, de las que ha construido millares de millares, que funcionan en todo el mundo. Con estas máquinas alcanzó una tirada de mil ejemplares por hora; produjo luego la llamada doble, que puede imprimir 5.000 por hora, y al cabo el supremo esfuerzo de su inteligencia creadora fué la rotativa, que llega á tirar de 30.000 á 55.000 ejemplares por hora.

La revolución del Uruguay

Londres 7.—Por la vía de Buenos Aires ha recibido The Times un telegrama de Montevideo, en el cual se anuncia que se han entablado negociaciones de paz entre el gobierno del Uruguay y los jefes nacionalistas.

La opinión pública desconfía de que lleguen á un acuerdo los partidos enemigos.

Funerales de la princesa Matilde.

París 7.—En la mañana de hoy se han celebrado en la iglesia de Saint Gratien los funerales de la princesa Matilde.

Asistieron la Emperatriz Eugenia, las princesas Clotilde y Leticia, la duquesa de Aosta y numerosas notabilidades bonapartistas y de la alta sociedad.

El príncipe Victor estuvo representado por el Sr. Rodain y envió una corona.

El Emperador de Alemania estuvo representado también.

En la República dominicana.

Santo Domingo 7.—El gobierno de la República ha dispuesto cerrar al comercio los puertos de Azúa, Compostela, San Pedro de Macoris, Samaná, Sánchez, Puerto Plata y Monte Cristi.

Se concede un plazo de cuarenta y cinco días á los barcos procedentes de puertos europeos, para que puedan entrar en los cerrados á dejar la carga que tengan para ellos.

El centenario del «Quijote».

París 6.—Hablado el Journal des Debats del proyecto de celebrar el centenario de la aparición del Quijote, cita los despatches del otro mundo de Victor Hugo, Goethe, Shakespeare y Dante, de nuestro ilustre compañero Mariano de Ovída, publicados por El Imparcial, y habla con entusiasmo y simpatía del artículo del 8 de Diciembre, inserto en dicho periódico.

Explosión.—43 muertos

Londres 7.—Desde Sydney telegrafían que ha ocurrido una explosión en una caldera del crucero inglés Wallaroo, hallándose en ruta para Hobart.

Han muerto 43 personas á consecuencia de esa explosión.

Los estudiantes españoles en París

París 7.—Los estudiantes españoles han pasado la mañana visitando los hospitales y facultades.

Por la tarde, y después de almorzar, la mayoría de ellos, guiados por el estudiante chileno, Sr. Zapata, han ido á Versalles, visitando los jardines y palacio.

Otros, mientras tanto, han ido á dejar tarjetas á las personas más salientes de la colonia española.

Los estudiantes de Toulouse han telegrafiado á los españoles en términos entusiastas, invitándoles á detenerse en aquella población á su regreso.

Los estudiantes han contestado telegráficamente, agradeciendo la invitación, pero no aceptándola por tener que regresar á España por acabarse las vacaciones.

Marcharán el sábado por la línea Burdeos á Hendaya, sin detenerse en el trayecto.

París 7.—El Ayuntamiento recibirá oficialmente á los estudiantes españoles el sábado, á las cuatro de la tarde.

Serán obsequiados con un lunch que se servirá en la sala de Prebostes.

La redacción del importante diario Le Matin también les ha invitado á su casa.

Una comisión de estudiantes visitará al ministro de Instrucción pública antes de volver á España.

S. M. el Rey ha hecho donación de 2.000 pesetas á la comisión de estudiantes que ha ido á París.

Los Principes de Asturias y la Infanta doña Isabel también les hicieron entrega de algunas cantidades.

Ayer el Rey les concedió 1.000 pesetas más, que recibirán por conducto del embajador.

Reorganización militar

Ascensos y movimiento de personal

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy un número extraordinario de más de 40 páginas, en que se dan á conocer las propuestas extraordinarias de ascensos en virtud de las últimas leyes vo-

tadas en Cortes y el movimiento del personal que ocasionan importantes reformas y los nuevos presupuestos.

El proyecto de escuadra

El ministro de Marina ha comenzado ya á trabajar en el proyecto de ley de reconstitución de la Armada, que se presentará á las Cortes en cuanto reanuden sus tareas.

—Dicho proyecto, según dicen algunos periódicos, se tendrá muy en cuenta la política internacional que debe seguir España, con objeto de adaptar á aquélla nuestro poderío naval, dentro siempre de lo que permita el estado de la Hacienda.

También se determinará en él la forma y lugar donde se han de construir los buques de la futura escuadra y las plantillas y organización que ha de darse al personal y á las dependencias de la Armada.

Elección parcial en Zaragoza

En breve se convocará á elección parcial de dos diputados por la circunscripción de Zaragoza.

Uno de los puestos lo deja vacante el señor Costa, que trajo á las Cortes dos setas, y el segundo el Sr. Castellano, por haber sido nombrado gobernador del Banco de España.

Divididos los partidos monárquicos en Zaragoza, los republicanos se muestran muy esperanzados.

Los amigos del Sr. Castellano se preparan sin embargo, confiados en obtener el triunfo.

LOS SUCESOS DE INFUESTO

El Consejo de guerra

Oviedo 7.—Ha terminado ante el Consejo de guerra la vista de la causa seguida por los sucesos de Infiesto.

Los informes de los defensores han sido muy fogosos, especialmente el del teniente de infantería Sr. Lioardo, defensor del ex-alcaide de Oviedo, D. Juan Uria.

Ha declarado el exdiputado Sr. Uria, quejándose de las innumerables vejaciones de que ha sido víctima desde su procesamiento y negando el cargo que se le ha hecho de inducción al motín.

También declaró el notario de Infiesto, Sr. Cabañas.

A las nueve y media de la noche terminó la vista, y el Consejo se retiró á deliberar.

NOTICIAS DE PORTUGAL

Comunican de la frontera portuguesa á la Agencia Fabra:

Entre las clases comerciales de Lisboa reina viva agitación con motivo del aumento del sello industrial de las licencias, que costando antes 2.400 reis se ha subido á 12.000. Algunos gremios preparan energías protestas.

—Algunos periódicos dicen que con motivo de los gastos extraordinarios hechos en Diciembre último, el gobierno se ha visto en grandes apuros de carácter económico. Durante algunos días se vio imposibilitado de pagar sus haberes á las clases pasivas; pero al fin pudo hacerlo mediante una operación con el Banco. O Mundo hace ruidos cargos al país por la indiferencia que demuestra ante la mala administración.

DE PROVINCIAS

Desórdenes en Hoyoacero?

Avila 7.—Las autoridades tienen conocimiento de que algo anormal deba ocurrir en el pueblo de Hoyoacero, que dista nueve leguas de esta capital.

Hace cuatro días salió para dicha localidad el teniente de la Guardia civil jefe de aquella línea, reconcentrando algunos guardias civiles, por habérselo recibido noticias de hallarse allí los ánimos bastante excitados.

La causa parece que es el haber sido subastadas y rematadas por particulares algunas fincas de propios.

Desde entonces no se han vuelto á tener noticias.

Por ello, y á pesar del peligro que ofrecen los caminos obstruidos por las nieves, han salido esta tarde el comandante de la Guardia civil de esta capital, un teniente y varias parejas de á pie y de á caballo.

Se esperan noticias con verdadero interés.

El centenario del «Quijote».

Gijón 7.—En la primera sesión que celebre la Junta local de extensión universitaria se estudiará el medio más eficaz de asociarse á las Iniciativas con que trata de honrarse la memoria de Cervantes en el tercer centenario de la aparición del Quijote.

Además de adherirse á las demás entidades que se proponen tomar parte en tan legítimo homenaje, se trata de dar en el Instituto Jovellanos una serie de conferencias sobre la obra inmortal, mostrando por medio de proyecciones las principales aventuras del Ingenioso hidalgo.

Noticias de Canarias

Las Palmas 7.—Los pasajeros del vapor La France, que procedente de la Argentina llegó á este puerto, han manifestado que el día 1.º un pasajero de tercera se arrojó al mar, sin que fuera posible salvarle.

—En el pueblo de San Lorenzo originóse ayer una riña entre varios indígenas y un forastero, de la que resultó este último tan gravemente herido, que se cree morirá muy pronto.

—Esta mañana llegó al gobernador civil, Sr. D. Santos Eoz, quien inmediatamente salió con el alcalde y los arquitectos hacia el pueblo Ingenio, con objeto de reconocer la nueva iglesia parroquial, que amenaza ruina.

—Ayer se verificó el beneficio de la tipografía Colombina, con Aida, recibiendo la beneficiada muchos y valiosos regalos.

Temporal

Palma 7.—Reina furioso temporal de agua. Anoche naufragó á tres millas de este puerto un barco de vela tripulado por tres hombres.

Uno de ellos pudo salvarse á nado, sufriendo varias heridas. El paradero de los otros dos se desconoce, creyéndose que habrán perecido.

La Sociedad de Salvamento de Naufragos ha salido en busca de las víctimas.

Noticias teatrales

Esclava

Beneficio de Salvat

Con cuatro excelentes entradas verificóse anoche en el teatro Esclava el beneficio del primer actor y director, D. Manuel Salvat.

Formaban el programa las aplaudidas obras Lagartijo, Lagartijo, El octavo no menta y La condessa X. En todas ellas el Sr. Salvat lució sus notables condiciones de actor cómico, desempeñando sus papeles

con gracia fina y consiguiendo numerosos efectos de buena ley que le valieron grandes ovaciones.

Fuó muy felicitado, así por el triunfo de anoche, como por los conseguidos durante toda la temporada en la dirección de escena y en la interpretación de diferentes tipos, de que ha hecho creaciones.

Contribuyeron al éxito los demás artistas de la compañía, especialmente las señoritas Mossa, Baró y Quijada y los Sros. Puga, Vilas, Moreno, Peral, Iglesias y Balsalobre.

El domingo, por primera y única vez en función de tarde, la graciosísima comedia en tres actos El octavo no menta, y la nueva de gran éxito, en dos actos, La condessa X. Por la noche, última función de la primera temporada.

Español

El domingo, en la función de la noche, se verificará el beneficio de D. José Echegaray, con la 25.ª y última representación de La desequilibrada.

Comedia

En la función de tarde del domingo, se verificará la última representación de la aplaudida é interesante comedia Las virgenes locas.

Apelo

En la tarde del domingo termina la serie de representaciones de la popular comedia de magia, titulada La almoneda del diablo, con la 12.ª representación de la misma.

Las personas que han solicitado localidades pueden recogerlas en contaduría á las horas de costumbre.

Princesa

El domingo, por tarde y noche, se darán las dos últimas y definitivas representaciones en este teatro de la aplaudidísima comedia La corte de Napoleón, que tan extraordinario éxito ha logrado en un repulso de la actual temporada.

La necesidad de retirar el decorado de la celebrada obra de Sardon para montar el de otras nuevas que se hallan en preparación, obligan á dar por terminada la serie de representaciones de aquélla, y por lo tanto es de suponer que estas últimas se celebren á teatro lleno, como se han verificado las de Pasenas y tantas otras, demostrándose con ello una vez más la predilección que la sociedad elegante y el público en general sienten por este teatro.

Baile de máscaras de la Asociación de la Prensa

Se verificará el sábado 16 del corriente. La Asociación de la Prensa, queriendo dar novedad al baile de máscaras que celebra todos los años y teniendo en cuenta las extraordinarias condiciones que para fiestas de este género reúne el magnífico teatro Lírico, ha aceptado los ofrecimientos de la empresa arrendataria de dicho coliseo, que desea inaugurar los bailes con uno á beneficio de la Asociación de la Prensa.

El salón presentará un soberbio golpe de vista. El tablado y la alfombra se han encargado á Londres, y ayer mañana llegaron á Madrid.

La nueva empresa se propone dar al baile de la Asociación de la Prensa el mayor atractivo posible. Seguramente será una fiesta que dejará memoria entre los aficionados al Carnaval.

LA GACETA

La de hoy publica las disposiciones siguientes:

Presidencia. Reales decretos resolutorios de competencias entabladas, respectivamente, entre los gobernadores de la Orensa y Huelva y los jueces de instrucción y primera instancia de Muros y Araozoa.

Gracia y Justicia

Real decreto de indulto de pena de cadena perpetua.

—Real orden declarando caducadas las licencias, sus prórrogas y las de término po-

sesorio que en la actualidad disfrutan los funcionarios de la carrera judicial y del ministerio fiscal.

Guerra

Los reales decretos de nombramientos de personal firmados ayer por el Rey que publicamos anoche.

—Otros autorizados la compra por gestión directa de los materiales necesarios para las obras ordinarias á cargo de las comandancias de ingenieros de Burgos y Jaca.

—Reales órdenes circulares aprobando la expedición de nuevos documentos á los rotulos que se expresan.

Marina

Los reales decretos de nombramientos de personal firmados ayer por el Rey que publicamos anoche.

—Real orden disponiendo se celebre una subasta para contratar el suministro de carbón Cardiff necesario á los buques de guerra.

Hacienda

Real orden reformando las ordenanzas de Aduanas en lo referente á la circulación de carruajes y caballerías en la frontera de España y Francia.

—Otra modificando el epígrafe 216 de la tarifa 8.ª de industrial, relativo á la fabricación de losetas hidráulicas.

Gobernación

Real decreto aceptando la proposición presentada para el arriendo de locales destinados á Administración principal de Correos de Barcelona.

—Real orden disponiendo se convoque á concurso para la provisión de plazas de secretarios intérpretes de las estaciones sanitarias que se relacionan.

Instrucción pública

Real orden agregando á las enseñanzas de la Escuela superior de Industrias de Vigo la especial de Cincelado y Grabado.

Vapores correos

Habana 7.—Ha salido con rumbo á Oión el vapor de la Compañía Trasatlántica Manuel Calvo.

Nueva York 7.—Ha salido para Cádiz el vapor Montserrat, de la Compañía Trasatlántica.

Huelga evitada

Perpiñán 7.—Ha evitado conjurado el temor de la huelga de viticultores de Ravesaltes por haber aceptado los propietarios el aumento de jornales pedido por los obreros.

Los Bancos de Italia

París 7.—Como consecuencia de la conversión de la renta italiana del 4 1/2 por 100, los Bancos de Italia y establecimientos de crédito se han visto en la necesidad de realizar análogas conversiones en sus títulos y acciones.

Rom S. Luis. Ruiz y Albert. Málaga.

Hundimiento de un puente. Un telegrama del alcalde de Baena da cuenta de haberse hundido ayer un magnífico puente romano sobre el Guadalquivir, llamado de Masecos, y el cual ponía en comunicación á la ciudad de Baena con la estación de García Jiménez y pueblos de la izquierda del río.

El ingeniero de Obras públicas de Jaén ha salido para el sitio referido con objeto de informar acerca del hundimiento.

Mujer salvada

Una pobre mujer, al irse á la calle del Barquillo, fué alcanzada por un tranvía canchero, que la arrastró unos momentos.

El capitán de Seguridad Sr. Echenique, que pasaba por allí, se lanzó inmediatamente en auxilio de dicha mujer, separándola del vehículo y evitando, gracias á su intervención, un grave accidente.

EDICION DE LA NOCHE

FIRMA DEL REY

Agricultura

El ministro de Agricultura ha puesto esta mañana á la firma de S. M. los siguientes reales decretos:

—Confirmando en el empleo de ingeniero mecánico, con la categoría de jefe de Administración de tercera clase, á D. Agapito Marco Martínez.

—Nombrando en ascenso de escala jefe de tercera clase al ingeniero mecánico don Alfredo Bocherini.

—Confirmando en el empleo de ingeniero mecánico, con la categoría de jefe de Administración de cuarta clase, á D. Juan Carlos Morillo y D. Alejandro Madrid Dávila.

—Modificando el art. 53 del reglamento provisional sobre instalaciones eléctricas.

—Idem el art. 4.º del reglamento porque han de registrarse los tribunales de honor en el cuerpo de Ingenieros de Caminos.

También S. M. sancionó varias leyes de carreteras.

Instrucción pública

El Sr. Domínguez Pascual puso también á la firma del Rey los decretos siguientes:

—Admitiendo la dimisión del cargo de rector de la Universidad de Sevilla á D. Manuel Larafia.

—Nombrando para dicho cargo á D. Antonio Andrade Navarro.

—Ascendiendo á D. Joaquín Casan á jefe de primer grado del cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos.

—Idem íd. á D. Marcial Morano, á íd.

—Disponiendo que los maestros y maestras de Escuelas públicas de primera enseñanza pagados con fondos del Estado, con sueldos inferiores á 500 pesetas, disfruten en lo sucesivo la expresada cantidad.

Los extranjeros en Marruecos

Londres 8.—The Times inserta esta mañana un despacho de Tánger anunciando que el Sultán ha llamado á Foz á todos los súbditos ingleses que estaban á su servicio, incluso á los que tienen carácter militar.

Se asegura que en breve volverán de nuevo á la capital de Marruecos las misiones militares francesas é italianas.—Fabra.

Contencioso.—D. Antonio T. Pró.
Cuerno de la Beneficencia.—D. José Orta-
ga Morejón.
Almacén general y derribos.—D. Celestino
Paz.
Escuela de Sordomudos.—D. Juan Jesús
Díez Vicario.
Fontanería.—D. Melitón Quirós.
Incoendios.—D. Juan José Alvarez.
Jardines del Buen Retiro.—D. Valentín
Castillo.
Limpiezas.—D. Ramón de Gabriel.
Mataderos.—D. Timoteo Vázquez Arias.
Parque y jardines.—Señor marqués de
Tovar.
Sanidad e Higiene.—D. Luis Ortega Mo-
rejón.
Teatro Español.—D. Carlos Praet.
Tranvías.—D. Heliodoro Suárez Inclán.
Vías públicas.—Señor duque de Arévalo.

La comunicación con Valencia

Según un aviso puesto en la pizarra de
Teléfonos, siguen suspendidas las conferen-
cias telefónicas con Valencia, aunque se aña-
de que por avería.
Desde primera hora de la tarde se ayu-
da hasta la en que escribimos estas líneas, no
es posible hablar con Valencia.

EL CONFLICTO RUSO-JAPONÉS

Situación crítica
San Petersburgo 8.—En los centros
políticos empieza a desesperarse de una so-
lución pacífica del conflicto coreano. Con-
sideración muy crítica la situación.

Excitación en Tokio

Tokio 8.—No considerándose satisfac-
torias las proposiciones rusas, el vecindario,
muy excitado, reclama armas para com-
batir.

La pransa inglesa

Londres 8.—Ha llamado la atención un
artículo muy violento del periódico The
Morning Post contra Rusia, haciendo ver
las posibles contingencias de nuevas dificul-
tades para el imperio moscovita en Finlan-
dia, Polonia y el Cáucaso.—Fabra.

Reformas en Gracia y Justicia

Legy orgánica del poder judicial.—
Código de Comercio.—El Jurado.—
Servicios penitenciarios.—Ley
de Enjuiciamiento civil.

El señor ministro de Gracia y Justicia
quiere realizar en el término más breve po-
sible, y dentro de las Cifras del presupuesto,
la reforma de la Ley orgánica del poder
judicial, para lo cual ha rogado á la comi-
sión de Códigos que dictamine cuanto an-
tes, esperando que ésta emita dictamen
antes de fin de mes.

En dicho proyecto se aumenta el sueldo á
todos los funcionarios judiciales.
También ha encargado á una subcomisión
de la comisión de Códigos que preside el
Sr. Moret, la reforma del de Comercio, para
la que existe una autorización concedida
por las Cortes en 1.º de Junio de 1897.

Dicha reforma se encaminará principal-
mente á buscar mayores garantías para el
vigor y saneamiento de las Sociedades anó-
nimas.
Respecto al Jurado, piensa el Sr. Sánchez
de Toca reformarlo de manera que sea prác-
tico y barato, entendiendo que con su pen-
samiento podrán ahorrarse 1.500.000 pesetas
de los 2.500.000 que se presupuestaron
para pago de indemnizaciones á testigos y
peritos, sin que en lo esencial sufra reforma
dicha institución.

Las reformas llegarán también á todos
los servicios penitenciarios, reorganizándo-
los por completo también dentro de las cif-
ras del presupuesto.
Por último, el Sr. Sánchez de Toca, de-
dicando á tan difícil materia la atención de-

vida, piensa también en la reforma de la
ley de Enjuiciamiento civil.

DE BARCELONA

Tribunal de honor.—Buque que
navega.
Barcelona 8 (5 tarde).
Se han reunido los oficiales de la Guardia
civil en tribunal de honor para juzgar al
teniente Morales.
Créese que éste pedirá la licencia absoluta.
—Ha salido el vapor Canalejas con su
antigua tripulación. La música del Asilo
Naval dió un concierto mientras levaba an-
clas.—Mencheta.

Los bandidos de Sicilia

Paris 8.—En la provincia de Palermo
hubo el día 3 un verdadero combate entre
una partida de bandidos y un escuadrón
de guardias auxiliares.
Estos tuvieron un herido muy grave y lo-
graron apoderarse de cinco de aquéllos y
hacerlos un muerto.—Fabra.

Escuela de Estudios militares

Mañana, de cinco y tres cuartos á seis y
tres cuartos de la tarde el capitán de Infa-
ntería D. Ricardo Donoso Cortés explicará
sobre el tema «Evolución histórica de la In-
fantería española».

La Academia de Santa Bárbara, prepara-
toria para carreras militares y especiales,
que en esta corte dirigen los comandantes
de Artillería Sres. Galarza, Santos y Estrada,
y el de Infantería Sr. Dema, se ha trasla-
dado para ampliar sus locales, de la calle
de la Montería, 35, á la de la Salud, núm. 13.

Los insurrectos búlgaros

Paris 8.—El jefe búlgaro Boris Sara-
foff, que se encuentra actualmente en Suiza,
se propone visitar á Italia para ponerse en
contacto con los elementos revolucionarios
americanos.
«Sarafoff, que no renuncia á combatir por
la independencia de Macedonia, se dispone
á dirigir un llamamiento á las potencias eu-
ropesas.

En honor de León XIII

Lisboa 8.—La Cámara de Diputados ha
conseguido la sesión á la buena memoria
del difunto Pontífice León XIII, siendo muy
notables los discursos del ministro de Esta-
do y del diputado progresista Sr. Alpoim.

Doña Esperanza Sagasta

El Sr. Merino ha pedido esta mañana, por
medio del duque de Sotomayor, una audien-
cia á S. M. la Reina, á fin de que su señora
pueda ofrecerla, para que las transmita á su
majestad el Rey, las gracias más expresivas
por la merced del título que, para honrar y
conservar la memoria de su padre, se le ha
conferido en una fecha y en términos que
aumentan su gratitud por la distinción de
que ha sido objeto.

En honor de Suárez de Figueroa

Mañana 9, á las cuatro de la tarde, se ce-
lebrará en el local de la Asociación de la
Prensa una reunión con objeto de honrar la
memoria del ilustre periodista D. Augusto
Suárez de Figueroa.

Balance del día

El Sr. Sánchez Guerra, al recibir esta
mañana á los periodistas, ha manifestado
que no deben haber sido interpretados
con exactitud las palabras que el
Heraldo de Madrid pone en boca del se-
ñor Sánchez de Toca, con motivo del
nombramiento del P. Nozalada.

El presidente del Consejo, al despachar
con S. M., ha puesto á la firma un
decreto jubilando al exgobernador se-
ñor Vivanco.

De regreso en la Presidencia, el señor
Manra manifestó á los periodistas que
según extendiéndose la huelga de los
obreros del mar, causando con esto gran-
des perjuicios al comercio, especialmen-
te al de cabotaje.

En Marina se han recibido telegramas
comunicando que han fracasado las
gestiones para llegar á una avenencia
entre patronos y huelguistas.

El Sr. Sánchez de Toca, hablando con
uno de nuestros redactores, ha negado
terminantemente la exactitud de las ma-
nifestaciones que le atribuye anoche
nuestro colega el Heraldo, referentes al
nombramiento del P. Nozalada, pues se
limitó á excusarse de tratar de este
asunto, del que creía que el Gobierno
sólo debía hablar en las Cortes.

Después de esta negativa, y en el curso
de la conversación, añadió el minis-
tro:

—Dije que, así como los expedientes
de indulto, aunque fueran de pena de
muerte, los despachaba sin preocupación
alguna, me la producía muy honda la
provisión del más simple beneficio, y
mucho más tratándose de un Arzobispo,
y en el nombramiento del P. Nozalada
he tenido en especial cuenta sus do-
tes de hombre de gobierno y su espíritu
amplio y tolerante para gobernar sin
tropiezos archidiócesis como Valencia,
en donde hay disidentes, como los había
en Manila entre los tagalos.

Mi propósito, pues, no ha sido el que
se me atribuye, sino todo lo contrario,
afirmar que en Valencia, por sus espe-
ciales circunstancias, era necesario un
hombre de aptitudes, y sobre todo tole-
rante.

Creemos haber reproducido fielmente
las palabras del Sr. Sánchez de Toca.

Signe aún sin conocer el Gobierno la
constatación oficial del P. Nozalada á su
nombramiento de Arzobispo de Va-
lencia.

Tal vez de este asunto se haya trata-
do en una visita que á primera hora
de la tarde ha hecho dicho señor al
Nuncio de Su Santidad en Madrid.

En el sudexpres de hoy ha llegado á
Madrid la Infanta Paz, acompañada de
sus hijos.

En la estación fué recibida por la
Real Familia y el Gobierno en pleno.

Los augustos viajeros se hospedan en
Palacio.

Las noticias particulares y las oficia-
les recibidas durante la tarde, coinciden
en que se ha agravado la huelga de
obreros del mar. Valencia ha secundado
al movimiento, no habiendo podido
salir algunos vapores, y en Bilbao y
otros puntos, entre ellos puertos de
Baleares, se anuncia para el lunes el
paro del tráfico marítimo.

Signen siendo marítimas las impre-
siones y noticias respecto al desenlace
del litigio pendiente entre Rusia y el

Japón, según puede apreciarse leyendo
los telegramas que van en la sección co-
rrespondiente.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 8 DE ENERO DE 1904
COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR
Últimos precios

Table with columns: 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., Fletes nominales negociadas, Cambios sobre el extranjero, etc.

Después de la Bolsa

Cierre.—A las 5 10.—4 por 100 interior,
fin mes 76 95 dinero.—Barcelona, fin mes,
76 87.—Paris, 4 por 100 exterior, 86 87.—
Renta francesa, 00 00.

Bolsa de Barcelona

Interior, 76 85.—5 0/0 Amortizable, 37 00.
—Nortés, 52 65.—Alicantes, 89 85.—Oren-
se, 82 00.—Colonial, 137 50.—Mercantil, 34 61.
—Arnés.

De la Agencia Fabra

Paris 8.—Apertura de la Bolsa de hoy:
Exterior español, 86 87.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle
del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente:
A las ocho de la mañana, 4º sobre 0.
A las doce de la tarde, 7º sobre 0.
A las cuatro 6º sobre 0.
La máxima fué de 8º sobre 0.
La mínima fué de 1º sobre 0.
El barómetro marca 713.—Buen tiempo.

CHARADA

A primera dos tercera
unos cómos llegaron,
y el duo de la Africana
para debut anunciaron.
La noche de la función
estaba el teatro repleto,
abundando en las butacas
el alboroto palato.
¿Qué dos terceras sacaron
y qué prima tres le dieron?
¿Qué atajo de atrocidades
á los cómicos dijeron?
Le dió un accidente á la tiple;
al tener un síncope,
y á Cherubini le dieron
un patatazo en la frente.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.
(La solución mañana.)
Solución á la charada anterior
AL CAN TA RI LLA

CULTOS

Santo de mañana.—San Julián, martir, y
su esposa Santa Basilia; Santos Anastasio,
Celso, Vidal, Segundo y Félix, mártires;
Santos Pedro y Marcelino, Obispos, y Santa
Marcella.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en
la Iglesia de religiosas de D. Juan de Alarcón,
donde á las diez habrá misa mayor, y
por la tarde estación, rosario y reserva.

En la Capilla Real se gana también el Ju-
bileo de Cuarenta Horas: á las diez y media
letanías y misa mayor, y por la tarde com-
pletas y procesión de reserva.

En las Escuelas Pías de San Antonio Abad
continúa la novena á su Titular, predicando
el P. José Cordeirinha.
En la Catedral se celebrará misa solemne
á las diez, en honor de Nuestra Señera del
Perpetuo Socorro, y por la tarde Regina
Coeli y Letanías cantadas.

En los templos de costumbre se obsequiará
á la Virgen como todos los sábados.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Se-
ñora del Rosario en las Catalinas ó en el
Oliver.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—27 de abono.—Tur-
no 1.º.—A las 9.—Orfeo.
ESPAÑOL.—A las 8 3/4.—La desequili-
brada.
COMEDIA.—A las 9.—El adversario
(estruendo).

PRINCESA.—A las 9.—La tía de Car-
los.—Comediantes y toreros é la vicaría.
LÉMBIC.—A las 9.—El tributo de las
cien doncellas.
PRICE.—A las 8 3/4.—La muñeca.

LARA.—Moda.—A las 8 1/2.—Tocino
de cielo.—A las 9 1/2.—La señorita Francisca
(reprise).—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A
las 11 1/4.—Zaragatas.
ZARZUELA.—A las 8 3/4.—El barqui-
llero.—A las 9 3/4.—Los tímpalos (reprise).
—A las 10 3/4.—El mozo crno.—A las 12.—
Patria nueva.

APOLO.—A las 8 1/2.—La macarena.—
A las 9 3/4.—El puñao de rosas.—A las
10 3/4.—Los puritanos.—A las 12.—La reina
mora.
ESLAVA.—Beneficio de la primera ac-
triz Pascuala Mesa.—A las 8 3/4.—Lagar-
tol.—A las 9 3/4.—Fencha.—A las
10 3/4.—La Dolora.—A las 11 3/4.—(Sección
dobte).—La condesa X (dos actos).

MODERNO.—(Compañía Prado Chico-
te).—A las 8 1/2.—Los chicos de la escuela.
A las 9 1/2.—El fondo del baul.—A las 10 3/4.—
La inclusera.—A las 12.—Los chicos de la
escuela.
CÓMICO.—A las 8 1/2.—El pícaro mun-
do.—A las 9 1/2.—Enseñanza libre.—A las
10 3/4.—La tuna de Alcalá.—A las 12.—El
terrible Pérez.

IMPRESA DE EL CORREO

energía y recorrió á grandes pasos la
sela.
—No puedo.... ahora—añadió Héctor.
—Ahora era preciso añadir—repuso
secamente el hombre de negocios.
El conde no replicó ni podía replicar;
¿qué había de decir?
—En ese caso ya sabréis las costum-
bres—dijo el marido de Valentina.
—¿Qué costumbres?
—Las de los negocios, las de la Bolsa;
en estos momentos no puedo pensar en
ótras.
—No en verdad.
—¿Cómo? ¿No tenéis idea?....
—No á fe.
—Pues bien, cuando no se paga le eje-
cutan á uno.
—¿Qué entendéis por esa palabra?—
dijo el conde con acento de sorpresa.
—¿Cómo? y hasta ese punto sois igno-
rante? Ejecutado quiere decir que vuestro
nombre se fijará en los muros de la
Bolsa, que se venderán los títulos cuyas
diferencias no habéis podido pagar, y
todo el mundo verá que vuestro nombre
queda deshonrado, y esta herida social
nadie la cierra.
Héctor, al oír estas palabras, sintió
que un frío sudor bañaba su frente.
—¡Ah!—murmuró—es preciso dinero,
dinero, sí; ¿dónde encontrarle?
Aquí la angustia ahogó la voz en su
garganta, y en breve, como hablándose
á sí mismo, exclamó:
—¿Qué necesidad tenía yo de jugar?
¿por qué he jugado?
—¡Eso es lo que se dice cuando se ha
perdido!—dijo friamente M. Dorville.
El conde nada dijo; pero se apoyó en
la chimenea, y hubiérase dicho que que-
ría deshacer el mármol entre sus dedos.
—No nos desesperemos tan pronto—
dijo el hombre de negocios tomando del
brazo á M. de Melcy.—Para eso siempre

será tiempo. ¿No tenéis nada disponible?
El conde hizo un signo negativo.
—Nada tengo. ¿Creéis—dijo Héctor
con cierta altanería—que si tuviera
de qué echar mano no evitaría el rigor de
tal persecución? ¿Pero un hombre tan
fecundo en recursos como vos no puede
procurarse dinero con una firma?
—¿Vuestra firma? Vuestra firma era
buena en otro tiempo y nos hubiera
procurado medio millón; pero la hemos
prodigado tanto, que ha perdido su
prestigio. Además, estáis casado.
—¿Casado!
M. de Melcy hubiera dado cualquier
cosa por no estarlo; pero eran cuestio-
nes harto delicadas, en las que no per-
mitía á nadie intervenir.
Una mirada se lo hizo comprender
así á M. Dorville; pero éste, arrastrado
por la fuerza de las circunstancias, pro-
siguió en su idea.
—Con hombres casados—dijo—no
puede uno arriesgarse á nada en nego-
cios. Los derechos de las mujeres son
grandes, hay que respetar la dote, la hi-
poteca legal, el reparto de bienes en caso
de liquidación. En una palabra, el ma-
trimonio embrolla todos los negocios y
mata la confianza de los demás.
M. de Melcy estaba convencido por la
fuerza de este razonamiento, y bajó la
cabeza como quien nada tiene que aña-
dir; dejóse caer en una silla y apoyó en
su mano su ardorosa frente.
Con los brazos cruzados, M. Dorville
le contempló un instante sin decir nada.
—Decididamente—pensó,—estas gen-
tes aristocráticas no sirven para nada
en el terreno de los negocios. Es nues-
tro oficio, no el suyo.
Acercóse á Héctor y le tocó ligera-
mente en el hombro; el conde se extre-
meció.

Valentina le dió gracias con una mi-
rada, y después continuó:
—Una cosa debe tranquilizaros.
—¿Cuál?
—Conocéis demasiado la naturaleza
de los negocios á que se entrega mi ma-
rido, para no saber que la reparación
sigue siempre á la derrota, y que la ruina
de la vispera alberga ya la fortuna del
siguiente día. Sé de buena tinta que
en estos momentos se trata de una nego-
ciación importante con una casa extran-
jera; el éxito no es dudoso; mi marido
está en el negocio, y quiero que os in-
terese en él; prepara á no dudar las des-
gracias que nos persiguen de algún
tiempo á esta parte! ¡Es una crisis á que
están sujetos los negocios; pero á Dios
gracias ha pasado y va á empezar la
prosperidad, no lo dudó!
—¡Dios os escuche!
—¡Quiero que vos la aprovechéis tam-
bién, y ella borrará en vos hasta el re-
cuerdo de las pérdidas que habéis su-
frido! ¡Ah! ¡cuando lograré salir de esta
vida de sobresaltos, de inseguridad que
no me permite un día tranquilo?
Valentina pronunció estas frases con
una lágrima que la hizo irresistible á
los ojos de M. de Melcy.
—¡Pobre mujer!—murmuró él, estre-
chando la mano que conservaba entre
las suyas.
—¡Ah! cuando pienso que llevo años
enteros arrastrando tan azarosa existen-
cia... yo que había nacido para una vida
de paz, de oscuridad tranquila, para las
aficiones íntimas, gratas; para que el
día de hoy se pareciera al de ayer...
—¡Y no poder daros todo eso!.... Yo
que lo comprendo como vos....—dijo el
conde con una expresión en la fisonomía
que no permitía dudar de su sinceridad.
—¡Ni yo podría recibirlo de vos!—re-
plicó ella bajando tristemente la vista.

Después, como despertando á un cho-
que violento, añadió con voz conmovida,
conteniendo sus lágrimas, próximas á
correr.
—¡Basta; es una desgracia, Héctor, una
gran desgracia que me hayáis encontra-
do, que yo os haya arrastrado al infierno
de mi vida!
M. de Melcy hizo un movimiento ne-
gativo, sin que la joven se diese cuenta
de aquella muda protesta.
—Si—murmuró,—hubiera valido más
para los dos que no nos hubiéramos en-
contrado; cada uno se ha llevado la ven-
tura del otro, y en cambio, ¿qué ha en-
contrado?
—¡Ah! ¡por favor! ¡No blasfeméis!—
exclamó el conde con fuego;—el día en
que os vi ha sido el más feliz de mi vida
y recibí la luz en medio de la alegría de
vuestra presencia. Ahora la suerte está
echada, y el fantasma de la ruina que
ante mí se levanta amenazador, no me
separaría de vos.
—¡Qué bueno sois! ¡qué generoso!—
murmuró Valentina bajando los ojos.
—A vuestro lado,—continuó el conde,—
la desgracia misma no sería desgracia,
—No hay más que vos para encontrar
esas palabras apasionadas.
Valentina contempló el reloj como
para advertir á Héctor de que se acer-
caba el momento de que ya no estarían
solos.
—Me voy—dijo el conde tristemente—
vuelvo á mi casa y creo que debo ir á
tranquilizar á Gabriela; su desconfianza
está de nuevo excitada; desde hace algu-
nos días no sé lo que tiene, pero no dudo
de que sospecha algo.
—Es muy nerviosa,—replicó madame
Dorville que no hablaba jamás de su
antigua amiga, sino con amargura.
Ella era responsable de muchas faltas
hacia la condesa, pero hay personas que

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación a más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc.—FRASCO, 2'50 pesetas.
Farmacia del Dr. Benedicto, S. Bernardo, 44, Madrid

Ibarra y Compañía

SEVILLA
Línea regular de vapores
entre Bilbao, Sevilla, Marsella
y puertos intermedios
DOS SALIDAS SEMANALES
de los puertos comprendidos entre
BILBAO Y MARSELLA
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla
Tres salidas semanales de todos los demás puertos
HASTA SEVILLA
Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

AGUAS DE VERIN

(Oronse) MANANTIAL "SOUSAS" (Oronse)
No tiene similares en España y son las más Alkaline litmicas del mundo. Contienen en un litro de agua 0'031 gramos de Bicarbonato de litina. Sin rival para las Vias urinarias, Cálculos del riñón, Hígado y Vejiga. Cálculos nefríticos y hepáticos. Son EXCELENTE como AGUAS DE MESA, puras ó mezcladas con vino. Diríjase á la Sociedad Española de Droguería General, en Vigo. Depósito en Madrid, JACOMETREZO, 40, principal.—Teléfono 886.—Venta farmacias. Botella de litro, UNA PESETA

REGALIZ PECTORAL L. B.

La superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.—Precio de la caja: 3 reales en todas las farmacias.—Debe exigirse la marca L. B. en rojo en la faja que rodea la caja.
Fábrica en Bayona: L. Le Bouff

PASTILLAS MORELLÓ

El remedio más racional para los Resfriados, Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc., es la inhalación que se obtiene al disolverse en la boca las

A todos los que sufren del estómago.—Nada los curará más pronto y seguramente tan bien como el Elixir Grez

PILODRAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión. Gracias á sus propiedades balsámicas, que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía, fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de constitución más débil pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento. Atendiéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

... La mejor preparación para conservar, restaurar y embellecer el cabello es ...

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer.



Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos e impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, le devuelve el color original y su textura, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Doquiera se emplee el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAU

La pureza de la Peptona Chapoteaut le ha hecho adoptar por el Instituto Pasteur.—Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones difíciles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los anémicos, los convalecientes, los tísicos, los ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.
Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

TOS

FOR FUERTE QUE SEA, SE CURA CON LAS PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Remedio pronto y seguro. En las boticas.

Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.
Alivio ó curación del ASMA ó sofocación por medio de los CIGARRILLOS BALSÁMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.

VINO Y JARABE DE Dusart

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.
Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart, soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.
El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas, enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.
Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.
Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

Sublime Agua de Botot

Solo Distinguido aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de París, 17, Rue de la Paix, París. SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS CASAS

Cerevisina Levadura seca de cerveza

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.
La CERREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los tumores, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La CERREVISINA se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La CERREVISINA no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago y los dispépsicos pueden usarla sin inconveniente.
Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

EMPLASTOS POROSOS de ALLECOCK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).
Proporcionan alivio instantáneo.
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Gíatica, etc., etc. Los emplastos de ALLECOCK son superiores á todos.
Para el dolor de caderas, el emplastro deberá aplicarse como se ve arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de ALLECOCK.
CASA FUNDADA EN 1847.
FUNDADA 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO
Agentes en España: J. URICH & CA., Barcelona

AGUA DE VICHY (FRANCIA)

Exigir el nombre de la Fuente en el rótulo y en la cápsula.—Océstias: gota, arenillas, diabetes.—Grande-Grille: hígado.—Hopital: estómago.— Téngase cuidado de designar las fuentes.—De venta en las buenas farmacias.

1832-1903 Después de casi tres cuartos de siglo de un éxito jamás alcanzado por otra preparación, los maravillosos remedios, la Zarparrilla y Píldoras DE BRISTOL siguen produciendo las mismas sorprendentes curaciones.

UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirva sólo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis ó dos de las Píldoras del Dr. C. C. Bristol y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

SIN EMPLEAR

capital se obtiene buena ganancia diaria escribiendo á C. A. E. Casella Postale, N. 108.—Milán (Italia).

EMPLASTOS POROSOS SUPERIORES

Garantizados ser de la mejor calidad por Lanman y Kemp. Aplicados sobre los riñones, alivian los dolores de esos órganos y normalizan su acción. Los que sufren de los pulmones deben llevar constantemente uno de estos emplastos en el pecho y otro en la espalda. Las mujeres encontrarán en ellos un alivio seguro para la debilidad y dolor de espaldas y de cintura de que tan generalmente adolecen.

El Agua de Florida

de Murray & Lanman «El Perfume Universal», invariable en su calidad, permanente en su fragancia, ha adquirido inmensa popularidad lo cual es la más elocuente prueba de su mérito. —No tiene rival para el pañuelo, tocador y baño.

toman por ofensa propia el daño que á los otros causan.

—Dios quiera,—dijo Héctor,— que no sea, en efecto, más que cuestión de nervios.

—Ya veréis cómo pasa y se va la crisis como ha venido.

Mientras se cambiaban estas explicaciones entre Héctor y Valentina, M. de Rouvré y Mad. de Melcy celebraban la que ya conocemos.

LIII

Cuando los dos esposos se reunieron á la hora de comer, cada uno estaba dominado por un mundo de sentimientos y el mayor cuidado de cada uno era no dejarlos penetrar del otro.

La comida fué triste aquel día, como lo son siempre las comidas de familia en que falta la intimidad.

M. de Melcy, que tenía tantos motivos para temer las investigaciones de su mujer, hizo mil esfuerzos para sostener la conversación animada con asuntos insignificantes.

Gabriela, en cambio, no pareció agradecerle sus esfuerzos y permaneció casi indiferente á la conversación.

Héctor, pues, tuvo que abandonar el campo después de haber combatido por el honor del pabellón, y Gabriela entonces bruscamente, sin preparación alguna, exclamó:

—Y bien, caballero, ¿cómo van vuestros negocios? Me parecéis preocupado por ellos desde hace algún tiempo.

—Mis negocios van bien,—murmuró el conde secamente.

—Entonces van mejor que vos, porque no me parecéis enteramente tranquilo de algún tiempo á esta parte.

—¿No sé por qué decís eso.

—Porque lo veo; observo vuestro aire, vuestra preocupación; casi nunca estáis en lo que se dice; cuando se os habla de algo, despertáis de un sueño y parecéis un sonámbulo en medio de la sociedad.

—Creo que, como los demás, podré tener mis preocupaciones, mis inquietudes.

—¿No las teníais otras veces!

—Es que entonces no vivía, vegetaba.

—Os doy gracias por lo que tiene para mí de lisonjera esa definición.

—¿Queréis no comprenderme! Sabéis, sin embargo, que soy incapaz de atacar vuestra personalidad de un modo poco galante; pero en otro tiempo no tenía, como hoy, la ambición de triplicar mi fortuna.

—¿Triplicarla! ¡Quiera Dios que no logréis perderla!

—Las mujeres no deberían nunca mezclarse en negocios de los hombres—dijo entonces Héctor con mal humor.—Las más inteligentes no entienden de eso.

—No creo que hasta aquí mi participación haya podido perjudicar gran cosa vuestros negocios.

—¿No tenía por qué temerla!

—¿Cómo ha aprendido á mentir!—pensó Gabriela volviendo ligeramente la cabeza para esconder su dolorosa impresión.

Experimentaba en aquel momento amarga tristeza; sentía que poco á poco iba saliendo de su corazón la estimación que conservaba á su marido, y no hay dolor más grande para un corazón amante.

Este cambio de explicaciones no tuvo otro resultado que el de profundizar aún más el abismo que á los dos esposos separaba.

Así son casi todas las explicaciones,

cundo no hacen desaparecer las causas que motivaron el enojo.

Héctor, sin embargo, arrastrado á pesar suyo por un sentimiento incapaz de dominar, y sintiéndose arrastrado por una fatal pendiente, no estaba en el caso ni de moderar sus gastos exagerados, ni de apartarse de la influencia de seres que le eran fatales.

M. de Rouvré no había engañado á Mad. de Melcy al asegurarla que la casa Dorville y todos los que con ella estaban ligados, atravesaban en aquel momento por una crisis violenta, y eran como el jugador que pone á una última carta todos los restos de su fortuna.

Lastimado por una sucesión de continuadas pérdidas, M. Dorville, como todos los jugadores de raza, en lugar de dejarse abatir, cobraba energía contra la enemiga suerte, y había querido, por un golpe de audacia, confundir á sus enemigos, ocupando de nuevo un primer lugar en el mundo del agiotaje.

Tomó, pues, todas las medidas, todas las precauciones para una última operación que por cualquier parte que se considerara parecía de un éxito seguro.

Se atendía en ella á las seguridades de la política, á las oscilaciones de la Bolsa, y todos los entendidos en negocios parecieron concurrir para asegurar esta última operación, que no podía menos de tener un resultado favorable.

En tales circunstancias, una derrota sería un cataclismo.

Sobre los negocios malos que ya venía sufriendo, humillado casi por su mujer, arrastrado además por Mad. Dorville, que tenía el privilegio de dominarle hasta turbar su razón; devorado por el deseo de conservar un lujo que su fortuna no permitía ya, y encontrando menos amarga una ruina que los envolvería á todos, Héctor tuvo reserva, y no

teniendo ya fortuna que comprometer, comprometió su palabra.

Sin embargo, un despacho inesperado de una corte que no tenía la menor influencia de ordinario en la política, embrolló de repente las cartas de este aventurado juego.

El horizonte, sereno un instante, se cubrió de puntos negros y la guerra amenazadora pareció tener ingreso en todas las imaginaciones, hasta en aquellas que más se inclinaban á la paz.

Inesperada emoción trastornó los ánimos, y como siempre, esta emoción tuvo gran influencia en los negocios.

Se recordarán siempre las horas tempestuosas que reinaron en la Bolsa aquellos días de agitación general en que vieron hundir su fortuna tantas familias.

Aquella bancarrota arrastró á Eduardo Dorville y á cinco ó seis casas algo más sólidas que la suya.

En cuanto á M. de Melcy, su pérdida le redujo á diferencias, como se dice en lenguaje comercial, que no pudo satisfacer.

Precisamente porque la ley no reconoce ni protege las deudas de Bolsa, esas deudas se consideran sagradas como las de juego, y es preciso anticiparlas á cualquiera otra.

Cualquiera puede permitirse no pagar á su médico, á su sastre ó á su casero; pero es preciso pagar á su agente de cambio.

Héctor lo sabía bien y experimentó un verdadero momento de angustia cuando M. Dorville, conmovido también, le presentó un papel de cifras desoladoras, haciéndole esta pregunta sin más frases ni comentarios:

—¿Pagáis!...

—No puedo—murmuró Héctor bajando la cabeza.

M. Dorville cruzó sus dos manos con